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当年让住户颇为自豪的特色建筑如今隐患不少

多处窗户松动 墙皮可能随时脱落

@沈阳化工大学后勤与基建管理处

铁西区爱工南街 22 号，这是一座始建于
1988年的居民楼，楼的设计在当时非常罕见，不
但有着18层的楼高，而且整个北侧用类似现今
玻璃幕墙的风格，包裹住了每一层楼中的公共
大走廊。

不过，这座当年令楼内住户颇为自豪的特
色建筑，如今却让大家产生了许多的烦恼。家
住该楼的骆东礼老人给“辽沈帮帮帮”打来电
话，希望可以帮助居民们解决建筑外墙多处窗
户玻璃及墙皮都有随时脱落的隐患。

昨日，记者来到这个独栋的高层居民楼，看到
大楼的外墙面已经因岁月的侵蚀变得格外破旧，
很多窗户都已经松动，一有大风的时候经常会刮
得窗户“哐哐”直响，窗户上的玻璃也多有破碎。

另外，外墙皮也多有松动、开裂的痕迹，近
年来已经几次出现墙皮脱落砸到楼下停车的情
况，不久之前刚刚有两辆院内的汽车被砸了。
幸好一直以来还没有造成人员受伤，但这种玻
璃和墙皮随时可能从高空坠落的隐患，却让院
内的居民始终不敢轻易在楼根底下停留。

记者了解到，小区居民也曾就该楼存在的
问题向所在社区反映过，但迟迟没能得到回
复。记者在昨日也通过电话联系到了兴工九委
社区的相关负责人。

社区相关负责人告诉记者，居民们所反映
的情况他们确实也都掌握，但是这座楼目前并
非老旧弃管小区，而是有产权单位的，因此不在
社区直管范围之内，社区所能做的也就是尽力
帮助居民与产权单位进行沟通。

据了解，这座楼的产权单位是沈阳化工大
学，社区工作人员也曾多次和学校的后勤与基
建管理处进行了沟通。“去年年底的时候，我们
反映过一次，然后学校那边也派人过来了，但是
没有对玻璃进行更换，只是通过铁丝把楼道的
窗户都给加固了一下。”

小区内的居民也印证了这个说法，去年入

冬之前，学校确实派人来给窗户进行过加固。
但是在他们看来这种处置有些“治标不治本”，
尤其是今年随着天气转暖之后，楼内的居民不
可能一直不开窗户。

另外，在今年4月份，社区工作人员在进行
正常排查的时候也发现了这栋楼有墙皮脱落的
情况，当时也再次和学校的后勤部门进行了联
系，但是目前为止还没有人过来。至于居民所
反映的墙皮脱落砸到汽车，这名社区负责人表
示自己也是前几天刚刚从居民口中得知，并没

有看到当时的现场。
作为曾经有着非常独特设计的亮眼建筑，

如今爱工南街22号楼的现状有些令人唏嘘。居
民骆东礼告诉记者，这里的居民最大的心愿，就
是希望楼外的窗户和墙面都能得到妥善的维修
养护，至少要解决高空坠落伤人的隐患，让这里
的居民能够安心的在院子里休闲纳凉。

我们也希望作为产权单位的沈阳化工大
学，能够尽快解决这些问题，别让居民们一直生
活在安全隐患之中。 辽沈晚报记者 高鹏
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占用消防通道
安全隐患太大

地点：沈阳市南十马路10号
槽点：小区消防车通道设置规范，地

面警示语“消防车道 禁止占用”醒目，但
仍有一辆轿车停在消防车通道上。此行
为看似瞬间偶尔，但一旦发生火灾，严重
阻碍救火行动。 辽沈晚报记者 吉向前

拉着4根超长槽钢
飞驰在快速路上

地点：沈阳市浑南大道快速路东段
高架桥

槽点：5月28日7时20分许，一辆小
货车，车厢里装满东西，最骇人的是4根
槽钢伸出车厢1米左右。

辽沈晚报记者 吉向前文并摄

两节的木质线杆
能否更换一个结实点的

地点：沈营大街融城时代小区西门外
槽点：融城时代小区西门外人行道

旁的隔离带旁有一根木质的线杆，由两
节组成，其间由 3 根铁线缠绕固定。木
杆以及连接的铁线经过多年的风雨侵
蚀已经出现腐败状况，每逢大风天，这
根木杆都会随后晃动，路过市民担心它
摇摆幅度过大，说不定哪天会折断，伤
到行人。这根线杆上面挂有类似光缆
的线，市民建议换个结实点的铁质杆会
更安全一些。 辽沈晚报记者 金国建

广场舞大妈盼灯亮起来
昨日，沈阳读者陈女士和郭女士给“辽沈帮

帮帮”热线打来电话，反映东塔桥北广场上的一
根高灯杆上的灯全都不亮了，大爷大妈们每天
晚上只能摸黑健身，找了很多部门，到现在差不
多一年了，都没能解决。

郭女士称，东塔桥北广场位于浑河北岸，紧
邻浑河，这里景色怡人，正是健身、休闲的好去
处。这里面长年活跃着一支广场舞队，大约有
五六十人，还有在此玩轮滑、放风筝的，晚上非
常热闹。

如今，天一黑，广场就会安静下来，因为广
场上高灯杆不亮了，大家摸黑活动特别不方
便，都把健身时间向前提了，天刚擦黑就都撤
了，“但现在天黑得比较晚，晚上 7 点左右正是
健身的好时候，早早就结束了有些不过瘾，还
有许多队员，家里事没等忙完，这边队伍活动
都结束了。”

喜爱跳广场舞的陈女士表示，在她印象里
这个高杆灯有一年多时间没有亮，晚上锻炼不
方便，经常磕绊，平时只能用自身携带的一个小
灯照明，“这个主广场的灯不亮，其他周围的灯
都亮，在广场有很多人在这里健身，还有打羽毛
球的，打陀螺的，上岁数的大爷大妈都来广场散
步，天稍微黑点，视线不好，经常有人把鞋子卡
掉，有的岁数大一点的人差点绊倒。”

广场舞队的王女士称，北广场隔河对应的
南岸，那里是一片亮堂堂，让大家羡慕不已，但
由于隔着一条河，“我们也不能到河对岸去跳
啊，还是希望有关部门尽快将灯修好吧！”

“我们也不知道广场的照明归哪个部门负

责，从去年开始，我们队员就给有关部门打电
话，可以说打遍了，可就是不见人过来修啊！”郭
女士称。

“景观灯安了，不能只是摆设，我们都不敢
离河太近，摸黑跳舞太不安全。”大爷大妈们只
是希望广场能尽快亮起来。

辽沈晚报记者 金国建 崔晋涛

东塔桥北广场广场灯不亮，市民锻炼不方
便。 市民供图

楼外侧全部是公共走廊的玻璃窗，有很多都已经破损了。 辽沈晚报记者 高鹏 摄


